

# Noviona Sambonu

*by* UNITRI Press

---

**Submission date:** 07-Jul-2023 08:56AM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2007221323

**File name:** Noviona\_Sambonu.docx (46.57K)

**Word count:** 760

**Character count:** 5233

**GAMBARAN PENGETAHUAN MAHASISWI DAN TINDAKAN SADARI  
DALAM UPAYA MENDETEKSI KANKER PAYUDARA SECARA DINI DI  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI MALANG**

**SKRIPSI**



**OLEH**

**NOVIONA SAMBONU  
2019610025**

**1  
PROGRAM STUDI KEPERAWATAN  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI  
MALANG  
2023**

### **RINGKASAN**

Penelitian ini mengkaji pengetahuan dan praktik mahasiswa tentang pemeriksaan payudara sendiri di Universitas Tribhuwana Tunggadewi, Malang. Metodologi cross-sectional digunakan dengan 93 peserta. Penelitian ini menggunakan kuesioner dan dokumen observasi untuk variabel independen dan uji deskriptif statistik untuk variabel dependen. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar mahasiswi pendidikan jasmani memiliki pengetahuan SADARI baik (66,7%), sedangkan 25 (39,6%) memiliki pengetahuan kurang. Sebagian besar siswa BSE memiliki pengetahuan baik (61,3%), sedangkan 38,9% memiliki pengetahuan kurang (38,9%). Sangat penting untuk mempertahankan dan meningkatkan pengetahuan SADARI untuk mempromosikan deteksi dini dan pengobatan kanker payudara.

***Kata Kunci: Pengetahuan SADARI, Mahasiswi, Tindakan SADARI.***

## BAB I PENDAHULUAN

### 5 1.1 Latar Belakang

Pemeriksaan payudara sendiri (SADARI) adalah metode pencegahan kanker payudara yang melibatkan deteksi pertumbuhan payudara yang menyimpang seperti tumor, perdarahan, bisul, dan sekresi puting. Kanker payudara adalah penyakit fatal yang ditandai dengan proliferasi sel kanker dan pembentukan tumor. Degenerasi sel, yang mengakibatkan konversi sel sehat menjadi sel kanker, adalah penyebab kanker. Insiden kanker payudara meningkat seiring bertambahnya usia, tetapi masa remaja bukanlah jaminan kekebalan. Indikasi pertama kanker payudara adalah tumor jinak. Akan ada 261.419 kasus baru dan 689.995 kematian secara global pada tahun 2020. Indonesia memiliki angka kejadian tertinggi, dengan 65.858 kasus dan 1.498 (1,8%) pasien wanita di Provinsi Jawa Timur. Pada tahun 2020–2021, Kota Malang memiliki jumlah kasus kanker payudara terbanyak yaitu sebanyak 359 kasus. Bagi wanita yang memasuki usia dewasa, pemeriksaan payudara sendiri (SADARI) merupakan pendekatan yang sangat dianjurkan untuk deteksi dini kanker payudara. 58% wanita dapat terkena SADARI, namun hanya 44% wanita di Indonesia, 43,3% di Jawa Timur, dan 40% di Malang dapat melakukannya dengan tepat. Ketidakmampuan melakukan SADARI karena kurangnya pengetahuan dapat menyulitkan seorang wanita untuk menentukan status kesehatan payudaranya. Suastina dkk. (2013) menekankan pentingnya pengetahuan SADARI bagi wanita dewasa muda untuk mempromosikan minat SADARI, yang berupaya mendeteksi kanker payudara pada stadium dini dan mengambil tindakan lebih cepat untuk mengobatinya.

Pengetahuan dapat mempengaruhi kapasitas seseorang untuk membuat keputusan logis dan mengadopsi perilaku baru, yang menghasilkan persepsi positif dan negatif. Pemeriksaan payudara sendiri (SADARI) merupakan metode deteksi dini kanker payudara yang sangat dianjurkan bagi semua wanita yang memasuki usia dewasa minimal sebulan

sekali. 58% wanita dapat terkena BSE. Namun di Indonesia, hanya 44% wanita yang dapat melakukan SADARI dengan akurat, dan di Jawa Timur dan Malang, 43,3% dan 40% wanita tidak dapat melakukannya dengan benar. Ketidakmampuan melakukan SADARI karena kurangnya pengetahuan dapat menyulitkan seorang wanita untuk menentukan status kesehatan payudaranya. Suastina dkk. (2013) menekankan pentingnya pengetahuan SADARI bagi wanita dewasa muda untuk mempromosikan minat SADARI, yang berupaya mendeteksi kanker payudara pada stadium dini dan mengambil tindakan lebih cepat untuk mengobatinya.

Salah satu mahasiswi Universitas Tribhuwana Tunggadewi diduga, mengalami iritasi pada ketiak dan payudaranya selama tiga bulan, kemungkinan akibat riwayat kanker payudara sebelumnya. Sebuah studi dasar yang dilakukan di Universitas Tribhuwana Tunggadewi di Malang mengungkapkan bahwa beberapa mahasiswi memiliki pemahaman yang kuat tentang SADARI tetapi berjuang dengan penerapannya. Peneliti memilih masalah penelitian “Deskripsi Pengetahuan dan Tindakan Sadar Mahasiswa Dalam Upaya Deteksi Dini Kanker Payudara Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang” untuk mengkaracterisasi pengetahuan dan tindakan sadar mahasiswa dalam upaya deteksi dini kanker payudara.

## 1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah bagaimana pengetahuan mahasiswi dan tindakan SADARI dalam mendeteksi kanker payudara secara dini di Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

#### **1.3.1 Tujuan Umum**

Tujuan umum penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran pengetahuan mahasiswi dengan tindakan sadari dalam upaya mendeteksi kanker payudara secara dini di Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang

#### **1.3.2 Tujuan Khusus**

Tujuan khusus dalam penelitian ini adalah:

1. Diketuainya gambaran pengetahuan mahasiswi tentang pemeriksaan payudara sendiri (SADARI) di Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang .
2. Diketuainya gambaran tindakan pemeriksaan payudara sendiri (SADARI) di Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang.

### **1.4 Manfaat Penelitian**

#### **1.4.1 Manfaat Teoritis**

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman mahasiswa Universitas Tribhuwana Tunggadewi tentang tindakan sadar dalam deteksi dini kanker payudara.

#### **1.4.2 Praktis**

Manfaat praktis dari penelitian ini adalah :

1. Bagi masyarakat

Diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi sumber informasi dan faktor penting bagi wanita yang melakukan SADARI dengan benar dan tepat.

2. Bagi peneliti

Diharapkan hasil penelitian ini dapat membantu mengetahui bagaimana gambaran pengetahuan dan tindakan sadar mahasiswi dalam upaya deteksi dini kanker payudara dan menerapkan SADARI dengan benar dapat menjadi acuan bagi peneliti selanjutnya untuk melakukan penelitian yang lebih kompleks.

### 3. Bagi Institusi Layanan Kesehatan

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber bagi institusi pendidikan, khususnya mahasiswi di Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang, mengenai pentingnya tindakan yang disengaja dalam deteksi dini kanker.

# Noviona Sambonu

## ORIGINALITY REPORT

20%

SIMILARITY INDEX

19%

INTERNET SOURCES

9%

PUBLICATIONS

10%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://rinjani.unitri.ac.id">rinjani.unitri.ac.id</a> Internet Source	8%
2	Submitted to Universitas Muhammadiyah Semarang Student Paper	3%
3	<a href="http://repository.itsk-soepraoen.ac.id">repository.itsk-soepraoen.ac.id</a> Internet Source	2%
4	<a href="http://text-id.123dok.com">text-id.123dok.com</a> Internet Source	2%
5	<a href="http://conferenceproceedings.ump.ac.id">conferenceproceedings.ump.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://etd.unsyiah.ac.id">etd.unsyiah.ac.id</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://journal.umpo.ac.id">journal.umpo.ac.id</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://sinta.unud.ac.id">sinta.unud.ac.id</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://repository.stikeselisabethmedan.ac.id">repository.stikeselisabethmedan.ac.id</a> Internet Source	1%



---

Exclude quotes      On

Exclude matches      Off

Exclude bibliography      On

# Noviona Sambonu

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---